

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

JUEVES 12 DE JULIO DE 1866.

Los Sres. suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

Num. 4789. Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.

Seccion editorial.

CORTES.

Sesiones del 9.

Senato.

A las dos abrió la sesión el señor duque de la Torre y fué aprobada el acta de la anterior sesión. Dióse cuenta y el Senado oyó con sentimiento, que el 4 del actual habia fallecido en Jaen el senador señor marqués de Acapulco. Varios señores senadores anunciaron por escrito, que se ausentaban de la corte.

El Sr. Trúpita, secretario de la comision general de presupuestos, leyó el dictamen de la misma sobre los presupuestos de 1866 á 1867 pidiendo al Senado que los aprobase como los habia aprobado el Congreso.

El Sr. Presidente anunció que se imprimiria y repartiria el dictamen y se señalara dia para discutirlo. Sin discusion fué aprobado el proyecto de ley concediendo recompensas á las familias de los marineros de la escuadra del Pacifico muertos en el combate del Callao.

El Senado acordó la propuesta de la mesa, que en atencion á lo avanzado de la estacion, y á ser conocidos de los señores senadores los presupuestos aprobados por el Congreso, comenzará mañana la discusion de los mismos en la alta Cámara.

El Sr. Sierra Pambley preguntó al señor ministro de Estado si habia dado instrucciones á nuestro embajador en Roma para negociar con la Santa Sede la reduccion de los dias festivos en España.

El señor ministro de Estado contestó que no solo se habian dado instrucciones en este sentido al embajador, sino que ya estaba muy adelantada la negociacion para conseguir la amonioracion de los dias festivos.

Congreso.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Rios Rosás. Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Juró y tomó asiento como diputado el Sr. Isasa. Continúo la discusion sobre el proyecto de ley de represion y castigo del tráfico de negros.

El Sr. Alarcón combatió el dictamen. El Sr. Lopez Dominguez le contestó. Los Sres. Alarcón y Lopez Dominguez rectificaron.

El señor ministro de Ultramar dijo, contestando al anuncio hecho por el señor Alarcón, de que iba á presentar una proposicion para que el Congreso manifestara su opinion sobre la conveniencia ó inconveniencia de introducir reformas en Cuba, que él se opondría con todas

sus fuerzas á que dicha proposicion la tomara la Cámara en consideracion. Continuaba la sesion.

Seccion oficial.

La Gaceta del 9 publica la ley decretada por las Cortes y sancionada por S. M. autorizando al gobierno para que pueda declarar en suspenso en toda la monarquía, ó en parte de ella, las garantías que establece el art. 7.º de la Constitución dando cuenta á las Cortes el gobierno en la próxima legislatura del uso que hubiese hecho de dicha autorizacion.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

Con arreglo á la ley de 8 de Enero de 1845 está rectificándose la lista de electores y elegibles para cargos municipales en el próximo bienio. En su virtud invito por medio del presente á los vecinos de esta ciudad que paguen contribucion en otros distritos, á que si desean ser inscritos en referida lista, presenten en la secretaría municipal en el término de 15 dias documentos que justifiquen las sumas que satisficieron para su inclusion en correspondencia.

Córdoba 10 de Julio de 1866. Diego Cuesta.

No habiéndose presentado persona alguna á reclamar los premios que cupieron en suerte á los números 17, 119, 1290 y 1371 en la rifa celebrada el dia 29 de Junio último en la plaza de toros de esta ciudad, se anuncia al publico para que los agraciados puedan exhibir en esta Alcaldia, dentro del plazo de ocho dias, los talones que acrediten su derecho á expresados premios; bajo el concepto de que en otro caso la autoridad dispondrá de ellos en favor de la Beneficencia pública.

Córdoba 10 de Julio de 1866. Diego Cuesta.

D. Rafael Aguilar Tablada, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad y su partido.

Hago saber: como en este mi Juzgado y por la Escribania del infrascrito, á solicitud de D. Rafael Gonzalez Urbano, de este domicilio, se ha instruido expediente con objeto de que se le autorice para la venta de las participaciones que sus menores hijos D.ª Manuela, D. Rafael, D. Francisco, D. Enrique, D.ª Ramona y D.ª Josefa Gonzalez y Lain tienen en la hacienda de olivar llamada de Molino Alto, término de la ciudad de Montoro; pago de nominado casillas de Velasco; y en su virtud, por auto del dia de ayer, he acordado la enagenacion de ellas en pública subasta y término de veinte dias, bajo el tipo de sus apogios, los cuales consisten en una suerte de olivar procedente de mencionada hacienda y que concierde por la de Martinico se componen de 457 plantas, 22 plazas perdidas, 12 higueras, vinya interpolada y parte de vallado mediteráneo; ocupando una superficie de 6 fanegas y 40 celemines de cuerda, que lindan por una y otra con olivos de D. Eugenio de Isla, y por el S. con la hacienda de los Najeras, propia de D. Manuel Benitez y Madueño, y por

P. con la suerte nombrada Fuente de Quintana, que procedente de aquella hacienda corresponde á D. Francisco Antonio Porras, la cual ha sido justipreciada con inclusion de la mancomunidad que tiene y le corresponde en las leganas, alpechines y servidumbres de repetida hacienda, en la cantidad de 36,458 reales, á los que agregados 8,460 en que lo ha sido la cuarta parte del molino aceitero y caserío que, preindiviso con las otras leganas de los respectivos dueños, corresponden al D. Francisco Antonio Porras, corresponden á dichos menores, componen 44,928 reales, tipo de la subasta. Para su remate, que deberá tener lugar simultaneamente en este Juzgado en el de Montoro, se ha señalado la hora de 11 á 12 de la mañana del día 30 del corriente mes, en las salas de audiencias de los respectivos Juzgados, reservándose este la aprobacion de lo que á favor del mejor postor y para que llegue á noticia de las personas que quisiere interesarse en la subasta se dispusiera la fijacion del presente.

Córdoba 10 de Julio de 1866. Rafael Aguilar Tablada. Por mandado de S. S. Manuel Barranco y Lopez.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La junta general de Guipúzcoa acordó el 5 que se unieran los señores de la diputacion y propusieran lo que creyeran mas conveniente para el recibimiento y hospedaje de SS. MM. en aquella provincia.

En Becerril, pueblo inmediato á Palencia, ocurrieron el dia 6 por la tarde dos horribles asesinatos. La persona que comunica la noticia, refiere el acontecimiento de la manera siguiente.

«Un pastor de Becerril dejó correr sus ovejas en direccion de una cebada que estaban segando; uno de los segadores, despues de espantar á las ovejas, recon vino al pastor que así las habia abandonado; este le contestó de mal modo: á las palabras siguieron los hechos, y con la hoz el segador, le tiró un golpe al pastor, que le cortó una arteria del cuello; el pastor, hombre vigoroso, á pesar de su herida alzó la cayada, y despues de dar á, su contrario varios golpes en la cabeza hasta que le derribó al suelo, sacó una navaja del cinto, y echándose sobre él le dió hasta catorce golpes ocasionándole otras tantas heridas, la mayor parte mortales, hasta que en la lucha ambos cayeron muertos. La autoridad judicial tiene noticia de tan horrible suceso, y se halla instruyendo las diligencias oportunas.»

Se calcula que el pedrisco que desgranó en varios puntos de la provincia de Alicante el dia 29 ha destruido la mitad de la cosecha del vino en el término de Alcoy.

La fragata blindada «Zaragoza» que

se construye en el arsenal de Cartagena se halla muy adelantada y pronto podrá surcar las aguas aumentando la importancia de nuestra marina de guerra.

Con motivo de haberse recibido en el ministerio de la Gobernacion un parte del consul de España en Londres dando cuenta de la existencia del cólera en los principales puertos de España, en las provincias de S. O. de Rusia, en el Estado de Sajonia, en Orléansburg, y en algun pueblo de las orillas del Rin; reinando la misma epidemia en toda la Hlanda, en Sletlin y en Amiens, de donde va propagándose por el N. de Prusia y N. de Francia, y ocurriendo frecuentes casos de morbilidad de los buques que condecan á Ultramar los emigrados alemanes, cuyos buques salen en su mayor parte de Liverpool, y uno de ellos acaba de introducir la epidemia en Amberes, por la direccion general de Sanidad se previene á nuestros gobernadores de provincia para que den las órdenes mas oportunas y urgentes con objeto de que se apliquen con todo rigor las disposiciones sanitarias vigentes en todos los puertos de España.

La grandeza de España que se le ha concedido al capitán general de Castilla la Nueva en premio de su brillante comportamiento durante los últimos acontecimientos, es con el título de marqués de Hoyos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 8. El cuartel general del ejército imperial estaba ayer en Trouban. Las pérdidas experimentadas en la batalla con los prusianos, si bien son grandes, no lo son tanto como en un principio se creia.

Verona, 7. El enemigo ha sido rechazado en Bobogorita con pérdidas notables.

Cuatro compañías de cazadores batieron ayer cerca de lago Idro á 6,000 voluntarios italianos, rechazándolos cinco veces que intentaron ganar terreno y causandoles 700 bajas.

Paris, 8 (por la tarde). En las regiones oficiales no se tienen noticias todavía de la adaptación del armisticio propuesto por Francia.

La verdad es que ni Prusia ni Italia han aceptado formalmente hasta ahora.

Lo único que han hecho ambas potencias, es declarar que desean establecer condiciones preliminares, y que éstas y sus resoluciones definitivas las comunicarán con instrucciones á sus representantes en Paris.

Berlin, 8. El ejército prusiano prosigue su marcha.

Nuestras fuerzas empezaron ayer el ataque de la fortaleza de Königsgrenz. La reserva de la guardia se ha puesto en marcha sobre Praga.

Los ejércitos de los dos principes se disponen á continuar la ofensiva en grande escala.

Florenca, 8. Ha sido aquí muy mal recibida la proposicion de armisticio del emperador Napoleon.

El gobierno ha respaldado en esta cuestion, y atencio á lo que decide Rusia respecto á suspension de hostilidades.

Paris, 7. El Temps dice que Prusia é Italia han aceptado el armisticio.

Las principales condiciones serian las siguientes: Conservar sus actuales posiciones, los ejércitos prusianos, é otras necesidades los prusianos quedados subvencian.

Austria no aumentaria sus fuerzas en Bohemia, ni en cualquier otro Estado alemán de la confederacion.

Los italianos ocuparian una fortaleza del cuadrilatero.

Paris, 8. El Monitor dice que las negociaciones á favor del armisticio siguen muy activas.

El ejército continúa su retirada sin ser perseguido. El armisticio no está aceptado. El general Gabletz volvió ayer por la noche al cuartel general de Leitenschel. No ha ocurrido nuevo encuentro. Nuestras pérdidas de hombres y cañones son grandes, pero no tan graves como se las creia.

Verona, 6. El enemigo se ha retirado de Borgoforte.

Berlin, 7. Ayer por la mañana el príncipe Federico Carlos estableció su cuartel general en Prohlitz, y el príncipe real en Ischnark.

Los dos ejércitos adelantan siempre.

El rey de Prusia concedió á todos los oficiales austríacos prisioneros y heridos la libertad de volverse á sus hogares, pero exigiendo su palabra de honor de que no tomarian las armas contra Prusia.

Londres, 7. En el banquete dado en Guildhall, el rey de los belgas, contestando á un brindis, dijo que Inglaterra y Bélgica son hermanas. Mr. D. Israel manifestó que el gobierno quiere seguir una política prudente, pero firme, y está decidido á obrar, si necesario fuese, para mantener la paz y prosperidad del país. Inglaterra, dijo, está interesada en la prosperidad de Bélgica.

Berlin, 4. El cañon anuncia á la poblacion de Berlin la victoria de Sudowa. La batalla se ha verificado entre Elba y la Briustuitz, y ha durado ocho horas. El octavo cuerpo del ejército prusiano ha tomado parte en el combate. Las pérdidas son grandes.

Dresde, 4. Las salvas de artilleria han anunciado aquí la victoria de los prusianos.

Dicese que el ejército austriaco, perseguido por la caballeria prusiana, está desmoralizado.

Horritz, 4 por la noche. (Oficial). Tres archiduques heridos. El comandante conde Festetics ha perdido una pierna. El

(256)

Los Campos Eliseos estan cubiertos, desde las ocho de la mañana, de fogosos corceles que doman los picadores, de ginetes que van á Madrid y de mujeres de doble suspension (1) y ocho resortes que toman lecciones de giar.

Aquella mañana, dijimos ya, que el sol alegraba á Paris y que el cielo no estaba cubierto de una nube.

La señorita Melania de Valbonne acababa su tocado matinal, un tocado de amazona.

Mariguitta, dijo á su doncella, avise Vd. á papá; estoy lista.

Y principio á ponerse los guantes. Pero apenas Mariguitta hubo dejado el tocador, cuando Melania corrió á abrir la ventana y salió al balcón.

El ramo de violetas cotidiano se encontraba en su sitio.

Melania se apoderó de él, lo llevó furtivamente á sus labios y lo deslizo en su corsé.

«¡Qué singular misterio! murmuró.

(257)

«¿De donde viene este ramillete? ¿quién me lo envia? Oliverio me ha afirmado, sin embargo, que no podia ser Mr. de Morluz.»

«A este nombre de Oliverio que soy yo un momento en sus labios, la señorita de Valbonne quedó pensativa.»

«Por qué no viene mas á verme? se preguntó. Hace mas de ocho dias que no lo he visto. Debe estar en Paris sin embargo.»

Y continuando en su preocupacion, Melania añadió:

«Es preciso, sin embargo, que sepa de donde viene este ramo. Acabaré por perder la cabeza; y yo no puedo ni interrogar ni espantar. Pero Oliverio es tan buen muchacho que se encargará de hacerlo por mí.»

Y Melania cerró el balcon y vino á sentarse á su pupitre.

Tomó la pluma y escribió estas palabras.

«Mi querido Oliverio, venga Vd. á verme.»

(260)

«Ya se ve que me agrada... y mucho (Calla de veras.)

«Pues, sí... como amigo.»

«¿Y como marido no?»

«Nunca.»

Melania pronunció con sequedad esta palabra.

«Díame de muchacho, ¿habráse visto criatura mas estraña que Valbonne? ¿A donde habia que ir á buscar el principio de nuestros pensamientos, señorita?»

No lo sé.

Y su acento se convirtió en hablar así.

Luego volviendo á sonreír:

«Soy tan exigente.»

«Pero en fin, dijo Mr. de Valbonne agarrando á su hija por la cintura y besándola en la frente, ¿cómo quieres que sea ese felix? se trata de pregonarlo.»

«No lo sé, pero quisiera fuera... Y se detuvo.»

«¿Cómo?»

«Casi tan bueno como tú, respondió Melania.»

(253)

«¿Sabes, Gaston, que estás descomulgado desde hace un mes?»

«No dicen que el amor hace milagros?»

«Y dicen bien. Tú eres la mejor prueba.»

«Ay! Pobre Emilio, replicó Gaston con melancolía, ¿quién sabe adónde me llevará todo esto?»

«Reoquin, déjame, te digo por de pronto que eres un caballero, hecho y derecho. Tiras las armas, montas á caballo, y vamos, el otro dia cuando te tropecé, me fué preciso arrir los ojos á palmos, y apelloré jamano para estar convencido de que eras tú y no otro.»

«Amigo mio, continuó Gaston, desde que he sorprendido el secreto de mi padre, desde que sé que es rico, y muy rico, la ambicion me ha trastornado. Me ha parecido que ya nada me era imposible.»

«Esa es mi opinion.»

«Durante el dia soy un oficial de platero; pero por la tarde y durante la no-

comandante conde de Thun ha quedado herido en la cabeza. El coronel Binder es uno de los jefes de estado mayor muertos. Los príncipes de Lichtenstein y de Windischgrätz han quedado prisioneros.

Por la vía de Nueva-York se han recibido noticias de Chile y del Perú. El descomuerto era cada día mayor en ambas repúblicas, y la opinión pública iba comprendiendo la funesta dirección dada á los negocios por sus respectivos gobiernos.

Los periódicos de aquella capital confirman que el *Húsar* y la *Independencia* habían quedado casi sin tripulaciones.

El *Temps*, en su alanceo, confirma también que Guillermo de Prusia se resistía al armisticio; que aspira á que la Prusia tenga el mando general de los ejércitos de la Confederación germánica, y que ha jurado castigar á Hannover, Sajonia, y Baviera. También dice que es general en Austria la creencia de una traición, habiendo un jefe de Estado mayor revelado á los prusianos todo el plan de Benedek. La Hungría se arma, y la Bohemia apela á la guerra que en 1808 hizo España.

Benedek y Clam-Gallas están heridos.

El aprovisionamiento para diez días de los siete cuerpos del ejército prusiano, actualmente movilizados, exige 36,320 quintales de pan, 4,082 quintales de galleta, 5,838 quintales de arroz, 4,460 de sal, 973 de café, 97,664 de avena, 26,290 de heno, 30,672 de paja; además 2,316 bueyes, que producen 4,575 quintales de vianda. Cada cuerpo de ejército tiene cinco columnas de provisiones, que para asegurar la subsistencia de este cuerpo de ejército durante cinco días necesitan 159 cerros de cuatro á seis caballos. El consumo en vianda de un solo cuerpo de ejército durante cinco días se eleva á 86 bueyes y 278 cerdos.

El emperador de Rusia ha manifestado que no participaba de la opinión de Mr. Bismark sobre la reforma federal. Organizada la confederación germánica por un tratado europeo, el gabinete de San Petersburgo considera que no puede ser modificada esta organización sino por Europa. El gobierno inglés ha declarado que se asociaba á esta opinión.

Segun el *Internacional* de Londres, el programa de un Congreso europeo para la paz, será el siguiente: 1.º Toda la Alemania del Norte se dará á Prusia, que cederá á Francia las provincias del Rin. 2.º Toda la Alemania del Sur será para Austria. 3.º Francia cederá el Véneto á Italia con la expresa condición de que respetará los actuales límites de los Estados de la Iglesia.

Lord Clarendon consiente en representar á Inglaterra en el Congreso europeo si llega á reunirse.

ALEMANIA.—Berlin, 6.—Ha causado una penosa impresión en esta capital la noticia de que el emperador de los franceses había solicitado un armisticio.

En el mundo político oficial se cree que el armisticio no puede ser aceptado hasta tanto que se establezcan las bases principales de una paz bajo el punto de vista de la cuestión alemana.

En cuanto á las condiciones del armisticio se cree que la primera será la ocupación entera de la Bohemia por las tropas prusianas y abandono por los austriacos

de las fortalezas de Kónigsgrätz, Josephstadt y Thevesienstadt.

Berlin, 6.—Los periódicos de esta mañana anuncian que los emperadores de Francia y Rusia y otros soberanos de Europa han dirigido por telégrafo sus felicitaciones al rey de Prusia con motivo de la última victoria alcanzada en Bohemia.

Berlin, 6.—Se anuncia que próximamente se dirigirá una proclama á todos los pueblos enclavados en territorio alemán y ocupados por los prusianos, á fin de calmar las inquietudes que se han suscitado contra nuestra política. La proclama declarará terminantemente que la Prusia no quiere anexión, sino el establecimiento de una confederación.

Berlin, 5.—La *Gaceta de Alemania del Norte* dice que despues de un examen riguroso del resultado de las elecciones, estas ofrecen 143 conservadores, 26 antiguos liberales, 16 católicos, 65 del centro izquierdo, 74 progresistas, 21 polacos y 4 cuya opinión se ignora. Falta el resultado de tres elecciones.

Berlin, 5.—Se lee en el *Monitor prusiano*: «La reina, que ve con la mas viva simpatía los sentimientos entusiastas del pueblo de Berlin, ha brindado en un banquete por el rey y por el ejército victorioso.» S. M. ha hecho muchas visitas al depósito central de los heridos.

Eisenach, 5.—El ejército del general Falkenstein ha comenzado sus operaciones contra los bávaros. La division Boben ha sostenido cerea de Neidharthausen algunos combates afortunados de avanzadas. La division Beyer ha echado de Hunfeld los destacamentos de caballería y de artillería del ejército bávaro.

Brunswick, 5.—El gobierno ducal ha resuelto movilizar el contingente de Brunswick y ponerle á disposición de Prusia.

La Cámara será convocada.

ITALIA.—Florencia, 5.—La *Gaceta oficial* dice que el número de heridos en la batalla del 24 se eleva á 1000 próximamente. En este número se encuentran 68 oficiales cuyos nombres publica.

Al recibir el despacho del emperador, el rey de Italia ha contestado á Napoleon que le daba las gracias por su mediación y que iba á entrar en comunicaciones con el rey de Prusia.

Florencia, 5.—La principal idea que aquí domina en todos los círculos, fuera de la satisfacción causada por el abandono del Véneto, es el cumplimiento de todos los compromisos contraidos con Prusia.

Viena, 5.—El comandante de las tropas austriacas en el Tyrol dice de Clesseon fecha 4:

«Ayer, 8,000 voluntarios italianos han atacado las posiciones austriacas de Monte-Suello, y han sido rechazados con una pérdida de 500 muertos y heridos. Esta mañana ha habido otro pequeño encuentro cerca de Wezzia.

El enemigo tenía cuatro batallones en otro encuentro ocurrido el mismo día, y también fué rechazado sobre Fucendina con una pérdida de 200 hombres.

No hemos tenido mas que veintuna bajas.

Florencia, 5.—Los periódicos declaran que si las tropas austriacas evacúan el Véneto para marchar contra Prusia, el ejército italiano debe perseguirlas hasta la union de los ejércitos italiano y prusiano.

La Italia no debe dejar á la Prusia sola ni en la victoria ni en la derrota.

Creese que en breve volverá á comen-

zar la guerra que seguirá hasta el desmoronamiento de la monarquía austriaca.

Es completa la inteligencia que reina entre el gobierno italiano y el partido nacional húngaro-croata.

Florencia, 5.—Los periódicos publican una memoria del general La Marmora sobre la batalla del 24, en la cual se comprenden las operaciones del ejército en los días 23, 24 y 25. Dice que las pérdidas no pueden precisarse todavía y que el espíritu del ejército es excelente.

El número de prisioneros austriacos se eleva á 1,500.

Los austriacos tenían en línea el 5.º, 7.º y 9.º cuerpo de ejército con una division de reserva y dos brigadas de caballería; en junto 80,000 hombres.

Gaceta.

Mejora.—Hemos visto con mucho gusto arreglar el pavimento del paseo de la Ribera, el cual muy en breve estará en disposición de tomar en él el fresco y de que se distraigan un poco todos los bañistas, los vecinos de aquel barrio y los muchos aficionados á la márgen de nuestro hermoso río. La música no dejará también de amenizarlo algunas noches, como ha sucedido en años anteriores.

Maneras.—Se está aplicando á la raza canina el reconocido y probado antidoto contra la rabia, de cuyas resultas se van encontrando en las calles algunos cadáveres. La manera como se verifica esta operación puede ser aplaudida y elogiada por todos, como ha sucedido otras veces, ser un semillero de disgustos y de sinsabores. Aconsejamos, pues, á los que han de realizar las oportunas disposiciones de la autoridad sobre este punto que vean como le hacen, á fin de evitar el público el espectáculo de la agonía ó del cadáver, y de que perezcan en la demanda animales que no están en condiciones de ir al matadero, por no estar en el terreno del público que es el vedado.

El vigía.—Observo desde mi torre—gran movimiento en los campos.—Yo no sé lo que sucede;—pero debe pasar algo.

Cunde el mal.—Es incomprensible el modo de hablar de la gente menuda. No hay imprecación ni mala palabra que no esté en los labios inocentes de los muchachos que pululan por nuestras calles. Ignoran los municipales que esto está prohibido y que ellos son los encargados de evitar este repugnante abuso? Parece que sí.

Iremos.—Esta noche en San Martín—diz que habrá sombras chinescas,—pues con la falta de luces—tal parecen ellos y ellas.—Sin embargo, con la música,—si la noche no está fresca,—habrá de sobra aventuras—y animada concurrencia.

Mal camino.—Volvemos á ver en las paredes de las calles letreros repugnantes que atacan la reputación de determinadas personas. No nos parece el mejor camino para satisfacer algun agravio, pues el público prescinde de todo lo que es anónimo y se oculta con el velo del misterio. A los agentes de la autoridad debía encargarse un escrupuloso cuidado sobre este punto.

Monumento.—Con el objeto de levantar un monumento digno á la memoria de nuestros Mártires en el lugar que ocupaba el templo destruido cerca del Guadalquivir, se reunió hace mas de un año una junta de personas notables, las que discutieron sobre este punto, sin que sepamos que se haya vuelto á hacer cosa

ninguna en asunto de suyo importante, y cuya pronta realización desean los religiosos vecinos de la capital. No dudamos que este asunto volverá á ocupar la atención de la autoridad local, á quien corresponde el darle mayor impulso.

Instrumental.—Parece que la novillada de que hablamos ayer se prepara por varios individuos de la banda municipal que dirige don Hilario Rodríguez, para atender con su producto al aumento y mejora del instrumental de la misma.

Como siempre.—Ninguno de los tres premios mayores del sorteo del día siete ha correspondido á la administración de loterías de Córdoba. El mayor ha tocado en San Fernando.

Baldosas.—La calle de Maese Luis se acabará de embaldosar muy pronto, con lo cual desaparecerá aquel verdadero borron de nuestro piso, pues la espedrada calle era la única que en la manzana lucía con el antiguo enchinado. Siga la buena obra.

Regular.—Siete metros es la anchura señalada á la calle de Diego León, que á nos parece gran cosa, atendida la altura de los edificios que se construyen en ella.

Cultos.—Varios individuos de la hermandad de Ntra. Sra. del Carmen que se venera en la iglesia estramuros de San Cayetano, tratan de llevarla procesionalmente con la imagen de Santa Teresa á la iglesia de Santa Ana, donde se le dedicará una solemne novena.

Buen pellizco.—Anteayer llagaba á 121 el número de mozos que habían en la presente quinta redimido su suerte á metálico en esta provincia. Importaba 968,000 rs.

Coches á Carratraca.—Concluido el camino que se estaba arreglando desde la Estacion de Gobanles á Carratraca, desde el día se despachan los asientos en la oficina central del ferro-carril de Málaga situada en la Plazuela de la Compañía, casa de transportes de D. Alfonso Maroto.

Escarmentados.—En Sevilla se ha desplegado grande vigilancia y rigor con los buques que llegan á aquel puerto procedentes de los declarados sucios. Menester es que no desmayen en sus propósitos.

Lo dicho.—Una niña de pocos años ha sido mordida en la Carrera del Puente por un perro. ¿Y los bozales?

Aparatos.—Con la intervención de nuestro querido amigo D. Rafael Ceballos se han mandado construir diez y ocho aparatos ortopédicos para los hospitales de esta ciudad.

Honra á los héroes.—Segun vemos en una correspondencia de Puente Genil, por disposición de los señores condes de Casa Padilla se verificaron el 2 del actual, como en su día anunciamos, unas honras solemnes por el valiente cuanto malogrado marino D. Enrique Godínez y Miura, muerto á bordo de la *Villa de Madrid* en la gloriosa acción del Callao. Tan triste y última ofrenda dedicada al amigo, al paisano y á la gloria nacional, se llevó á cabo en la iglesia de Ntra. Sra. de la Victoria, abierta al culto por los referidos condes, y contribuyeron á realizarla los adornos lujosísimos del templo, la profusión de luces, los acordes de la música, los sagrados cantos del clero, el enlutado y magnífico catafalco y la inmensa concurrencia que acudió allí presurosa á elevar sus preces al Altísimo por el eterno descanso del ilustre finado. También sabemos que aquel ayuntamiento ha re-

suelto perpetuar la memoria del infortunado guardia marina, cambiando el nombre que hoy lleva la calle de la Cárcel por el de Godínez, y que además se fijará en un sitio público una lámpara de mármol que recuerde este acontecimiento á nuestras futuras generaciones. Tenemos una verdadera satisfacción en publicar los antecedentes líneas, así como que los condes de Casa Padilla han mandado celebrar muchas misas por el alma del malogrado joven Godínez; la prensa periódica cumple con uno de sus mas nobles deberes, honrando á quienes honran la memoria de los que se sacrifican por su patria.

—La fé.—¿De qué vives?—De esperar.—Es tu ventura...—Muy corta.—Te miro pobre.—No importa.—¿Cuál es tu esencia?—El amar.—¿Esperando vives?—Sí.—¿Y nunca dudaste?—No.—¿Quién te presta fuerzas?—Yo.—¿Luego tu amor...—Vive en mí.—¿Y tu amante?—Nunca llegó.—No te amaré.—Si me ama.—¿Le llamas tu amor?—Le llama.—Búscalo entonces.—Soy ciega.—¿Y ya os conociste?—Los dos.—¿Eres ciega?—Sí, en verdad.—¿Dó habita?—En la inmensidad.—¿Y cuál es su nombre?—Dios.—¿Y ese es tu amor? Siempre fué.—Amor divino!—¿Inimitable?—Dime tu nombre bendito.—¿No me conoces? La Fé.

Huracan.—Leemos en los periódicos de Cádiz del 8.º El viento, que se dejó sentir en todo el día de ayer, causó varios siniestros tanto en tierra como en bahía. Las calles que están en la dirección Este, ó sea Levante, estaban intransitables, no solo por la fuerza de aquel, sino por las nubes de polvo que levantaba. Estas mismas calles estaban por la noche á oscuras, siendo imposible el encender las farolas. En la plaza de San Juan de Dios se tronchó un árbol y en la de San Antonio también se quebró otro, rompiendo al caer una de las *soperas* que sustentaba las columnas de hierro que están situadas en las entradas del paseo. Muehas monteras y cierras de cristales han sido destrozados. Los siniestros de bahía, segun *El parte oficial de la Vigía*, son los siguientes:

«El bergantin español *Eduardo* perdió sus arras, y quedó á sotavento; como igualmente un *candrai*, que se halla atravesado á la corriente, un bergantin goleta y una lancha. El bergantin francés *Amítie*, varado fuera de la punta de San Felipe, y una goleta en el muelle de la puerta de Sevilla. La goleta de guerra *Concordia* con el baupré partido. Fondeados en la costa del canal una goleta, tres pailebots y ocho menores. A las ocho y media de la noche una fragata francesa estaba pidiendo auxilio. En Puerta de tierra también nos dicen que ha habido muchos destrozos.

Segun los viajeros que llegaron anoche de la inmediata ciudad de San Fernando, el viento ha hecho imposible el tránsito por ciertas calles, particularmente en la Real. Los puestos que estaban colocados para la próxima feria del Carmen, se han caido por tierra y algunos se han destrozado. Con este motivo y viendo la proximidad de las fiestas y la imposibilidad de poder seguir los trabajos, si sigue el viento, el ayuntamiento se habia reunido anoche para tratar de prorrogar el principio de la feria. En los caños ha habido buques que se han sumergido. También se decía por algunos que el puente de barcas que une á San Fernando con Chielana estaba destrozado.

Crimen.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura de cua-

(254) che, trate de aprender el oficio de hombre de mundo. —Y lo desempeñas pintiparado, segun pareció; solamente... Emilio se detuvo y pareció titubear. —Vaya! dijo Gaston, espílicate. —No temas, que en las dos ó tres casas en que te ha presentado la señora de Mirail, como uno de sus primos de provincia; no temas de encontrar algun dia... —¿A quién? —A ella. —¿A la señorita de Valbonne? —Sí. —A este nombre, que llegó hasta él, Mortux, tembló de pies á cabeza. —Oh! oh! murmuró, esto se va complicando! —Ah! con que ama á una mujer, y esta mujer es Melania! Decididamente, terminó el vengativo breton; empieza á creer que su venganza será terrible.

(259) tomó la mano de Melania y la besó. —Mllevarás á almorzar á San Cloud, replicó echando sus dos brazos alrededor del cuello de su padre y besándole sobre ambas mejillas. —Vaya por San Cloud. —Quizás encontraremos á Oliverio. —Calla, y es verdad, dijo Mr. de Valbonne; ese pobre Oliverio hace un siglo que no lo hemos visto. —Precisamente acabo de escribirle. Y Melania enseñó la carta á su padre. —Y por qué escribe á Oliverio, señorita? —Esta pregunta imprevista turbó un poco á Melania. —Toma, dijo al fin, para que venga á verme, porque parece se ha olvidado del camino de casa. Mr. de Valbonne se sonrió. —Hipoprituel! —Y ¿por qué decirme piardias? dijo Melania. —Porque creo, que á pesar de haber desaucaido á Oliverio el año pasado no te desagrada.

(258) Mientras colocaba esta esquila bajo sobre entró Mr. de Valbonne. El grave banquero, el hombre preocupado que tenía sumas considerables comprometidas en mas de una operación aventurada, se volvía risueño y sossegado así que se encontraba en presencia de su hijo. La frente candida de Melania era para el banquero como un rayo inflexible de sol, que disipaba al punto las tinieblas y las nubes de su alma. —Buenos dias, papaita; dijo la jóven; ¿con qué eres tan bueno que te sustraes esta mañana á tus ocupaciones de banquero para acompañarme? —Mi mas seria ocupacion, por no decir la única, es, señorita, el cumplir todas las voluntades de Vd., el prevenir todos sus caprichos; no tiene Vd., pues, por qué extrañar que cese de ser emborrador de papel durante algunas horas. Y Mr. Valbonnete de Valbonne, despues de haber pronunciado este largo periodo con la sonrisa en los labios,

(255) XVI. Un espléndido rayo del sol alumbraba á Paris en la mañana en que comienza este capitulo. La capital tenía un aire de fiesta. La primavera, esa estacion que los poetas han cantado en todos tiempos y edades, se parece un poco á esas comedias que no son verdaderas sino sobre ciertos escenarios, y que degeneran en parodias en todos los demas. Si el medio-mundo no es verosímil é interesante sino en el teatro del gimnasio, la primavera tampoco es verdadera y seductora en Paris. Las provincias no tienen aun, en el mes de abril, sino árboles sin hojas, prados sin verdura y casas que hacen tritar. Pero Paris ofrece, en el mes de abril, su bosque de Boulogne, que está lleno de follaje como una foresta virgen, y sus castaños de las Tullerías florecidos desde hace veinte dias.

SECCION DE AVISOS.

Espedicion de hielo artificial.

La gran cantidad de hielo que esta fabrica elabora, le permite espedir cada dia para fuera de la capital todos los pedidos que se le hagan desde una arroba hasta cuatrocientas, dirigiéndose para ello a la misma fabrica calle mayor de San Lorenzo num. 15, y a su encargado D. J. B. Costincau.

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo numero 2, Córdoba.

CLASES DE ROSOLIS. - Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos a 64 rs. arroba. VINOS DEL PAIS. - Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lágrima Cristl, todos a 4 rs. botella y 8 rs. cuartillo. VINOS Y LICORES ESTRANGEROS. - Marrasquino de Sara, litro a 35 rs. - Jenepeño, id. a 28. - Raspa, id. a 28. - Curazao de Holanda, botella a 20 rs. - Chartrous, id. a 20. - Biter, id. a 20. - Casis, id. a 20. - Ajenjo, id. a 28. - Cognac, id. a 20. - Kira, id. a 20. VINOS ESTRANGEROS. - Champagne, botella a 38, rs. - Bermut, id. a 44. - Berdeos, id. a 28. - Del Rhin, id. a 50. REFRESCOS. - Gaseosas de naranja y limon, a 3 rs. botella y 4 1/2 el vaso. JARABES REFRESCANTES. - De Zarparrilla, Naranja, Limon, Orchata, Malvavisco y Agraz, a 40 rs. la botella y 3/4 el vaso. NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacio, se abonan 42 cuartos por el. OTRA. Los pedidos podran dirigirse a D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

BARAJAS.

Fabrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores num. 4.º, Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo a la andaluza, madrileña, catalana, francesa e inglesa, desde 12 rs, docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como asi mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan a la fabrica serán remitidos a la mayor brevedad. En la Imp., dib., y lit., del «Diario de Córdoba» se encontrará un surtido y muestras de esta fabrica.

Taller y almacen de muebles de lujo DE RODRIGUEZ.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarios todos los objetos que referentes a arte puedan exigirse; sillas y butacas francesas e inglesas y veladores maques hasta las mas sencillas de fabricacion nacional. Todo a precios fijos.

PAPEL PARA HABITACIONES.

LA REFORMADA, situada en el establecimiento «drogueria de D. Bartolomé Luque, Almonas 11» se está de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se expende a precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller de pintar que tiene establecido la fabrica en la plazuela de Cedeceros num. 44, a 4 rs. pieza, respaldando ademas por los mismos de toda averia que hagan en el papel al ponerlo. En dicho taller y bajo la direccion de su encargado, se siguen admitiendo toda clase de obras de su profesion con grande arreglo, como lo tienen experimentado cuantas personas lo han ocupado. Tambien continua en la citada fabrica la venta de los colores molidos, de barnices, libros de oro fino, brochas y pinceles, con la notable rebaja que últimamente ha fijado.

Fabrica de persianas de cortina.

Martinez Velasco se ha trasladado a Sevilla donde sigue haciéndolas para todas partes a los módicos precios de dos y medio reales pie cuadrado en las de cintas y tres las de cadenilla. Agradecido a los muchos pedidos que de esta se le hacen ha rebajado los gastos de empaque y transporte asi como los de su colocacion, para lo cual tiene un encargado en esta que pasará a tomar las medidas; los avisos se reciben en esta, casa de la señora vinda de Grandon, calle de la Libreria num. 28, y en Sevilla calle de Bustos-Tabera num. 5 segundo.

SANTA GÁNDIDA.

Gran fabrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, arecho y trigo menado, a precios sumamente arreglados, situada en el callejon Hamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Traslacion. La tintoreria francesa de la calle de San Francisco, se ha trasladado a la calle de San Pablo num. 43.

Prontuario de la Administracion municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios a que son llamados los Alcaldes, Ayudantes, Auxiliares, Jueces locales de ensenanza y Maestros de Instruccion primaria, por D. Eusebio Frérez y Rabasa, Formada en tomo de 700 a 800 paginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripcion. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Papeles superiores, a precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del Diario de Córdoba, se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de Paris de las librerias de L. Hachette y compañía y de Michel Levy. Entre otras muchas se encuentran las siguientes:

- Oeuvres completes de Moliere.
- Id. de Blaise Pascal.
- Id. de Montesquieu.
- Angelica Kauffmann.
- Voyage de Jeune Anachasis en Grece.
- L. Herilage (Dick Taitelton) roman Anglais.
- La Petite Dorrit, roman Anglais.
- Le Magasin d'Antiquites, roman Anglais.
- Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit.
- Il y A Deux ans, 1854-1856.

Sustituto. Se desea encontrar uno que sirva en el ejército por la quinta del presente año. Se tratará de las condiciones con D. Ramon de Torres y Codes, calle de la Esparteria.

Venta. Se hace de la casa num. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico, darán razon de quien es su dueño.

Libro. Prontuario medico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirujanos civiles y castrenses, por el doctor don Pascual Pastor: quinta edicion notablemente corregida y aumentada. Se vende en la libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden a precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

Papel a precios de fabrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del Diario de Córdoba. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de linea, asi como cefetos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs.

- Cien cartas de papel ingles, canto dorado.
- Cien sobres correspondientes.
- Doce plumas de acero.
- Un porta-plumas.
- Una caja de oleas.
- Un lapicero.
- Un frasco de tinta.
- Una pastilla de cola de boca.
- Una falilla.
- Una barra de lacra.
- Una caja de polvos de colores.
- Una pastilla de goma para borrar.
- Una pastilla de jabon.
- Un par de gemelos.

Venta o arrendamiento. Desde el dia se vende o arrienda una haza de tierra calma, de ocho fanegas y diez celemines, situada en el Campo de la Verdad. La persona a quien acomode podrá tratar con su dueño, que vive calle de la Pastora num. 8.

Traspaso. Se hace del establecimiento de bebidas que está situado en la calle del Tesoro num. 6: la persona que quisiese tratar de dicho asunto parará a la misma casa desde las 10 de la mañana en adelante.

RETRATOS de don Casto Mendez Nuñez, don Miguel Lobo, don F. Topele, don C. Valcarcel, don M. de la Pezuela, don C. Alvar Gonzalez, don G. del Campo, don J. Navarro, don L. Ferry, don F. Castellanos y de la fragata Numancia; todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico a 4 rs. una.

Venta. Se vende la suerte de tierra num. 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad: la persona a quien acomode puede pasar a ver a D. Rafael Sisternes, calle del Cordón Gondomar num. 14, en Córdoba.

A ranceles de Aduanas. Última edicion. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Pérdida. El dia 2 se perdió un capote de monte, nuevo, en el camino de la sierra, desde la huerta de Olias hasta el lugar de la Cruz: la persona que lo hubiese encontrado lo entregará en los Tejares num. 44, y se le dará una gratificacion.

Arrendamiento. Para desde el mes de Enero de 1867 se arriendan los cortijos siguientes: el nombrado Garabato bajo, situado en la campiña y término de Santa Ella, con 120 fanegas de terreno; y el del Valle alto, en la campiña y término de Montoro, con 120 fanegas de terreno. Igualmente se arrienda desde el dia una casa principal acristalada, con jardin y agua de pie, calle Jesus Maria num. 4, en esta Ciudad. En la secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Subasta estrajudicial. El 15 de Julio actual, a las doce de su mañana, tendrá lugar en la Notaria de D. José Sanchez Guerra, calle Fernando Colon 16, la del arrendamiento del Cortijo de Andrés Perez, el Alto, propio de la Exma. Sra. Marquesa Viuda del Salar. En la misma se halla de manifiesto el pliego de las condiciones que han de servir de base para dicho arrendamiento.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando num. 34, se vende desde el dia el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes:

- Una cartera a 6 mrs.
- Docena de id. a 13 cotos.
- Gruesa de id. a 20 rs.

Los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel voturado que solo puede venderse a los antiguos precios.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 420 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Ademas de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del Diario de Córdoba se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras. - Un racimo de grosella. - Taquinel el probado y otras muchas.

El bombardeo del Callao y de Valparaiso. Dos polkas militares dedicadas a la Marina Española: se venden sueltas a 5 rs. y unidas a 8, en el despacho de este periódico.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones en papeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardin, corral y una estensa azahara con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal num. 404, calle de Isabel II, desde San Juan proximo.

Habitaciones. En la calle Santa Clara num. 49, se alquilan habitaciones amuebladas con asistencia o sin ella, y la cuadra que se halla en la misma. En dicha casa puede tratarse.

Pérdida. El dia 3 del corriente mes se ha extraviado del cortijo de los Nogales un potro capon, con siete cuartas, castaño, lucero y bebe en blanco, calzado de los pies. La persona que sepa su paradero se servira avisarlo al labrador de dicho cortijo don Joaquin Delgado, que vive calle de las Campanas num. 44.

Anuncios en las estaciones del ferro-carril de Córdoba a Málaga. Se reciben en el despacho del Diario de Córdoba.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo del Bascon, situado en la campiña, término de Santa Ella, con 180 fanegas de tierra de tercio: en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia están de manifiesto las condiciones y precio que ha de ganar.

Semillas. Bartolomé Castillo, corredor matriculado, tiene comision para comprar altramuces y cebada a precio que convenga a las dos partes: calleja Pimentera número 16.

Coches para Carratraca. Hay uno que sale todos los dias. Los viajeros van por el ferro-carril de Málaga hasta la Pizarra, y de allí a la Alameda del tren salen en coche. Se despacha por D. Alfonso Barrio, plazuela de la Compania.

Deposito de pianos. En la calle Comedias num. 25 los hay de venta y tambien se alquilan.

Baños de Santa Ella. El dia 16 del corriente mes se abren al público los acreditados baños de Santa Ella, que tan prodigiosos efectos han producido en infinidad de enfermedades y con especialidad todas las de origen cutáneo erisipeloso. El nuevo contratista ha montado el establecimiento de una manera admirable para la comodidad de los banistas, teniendo en proyecto la creacion de una casa de huéspedes que economizará muchos gastos a las personas que no necesitan costear todos los utensilios de una casa. Ademas tiene preparadas en las casas inmediatas a los baños varias habitaciones con sus atres para los banistas que por sus dolencias no quieran habitar dentro de la poblacion, y al servicio de estas tendrán cuatro personas.

Desde el dia de la apertura estará establecido el servicio de dos carruages que conduzca a los banistas a el establecimiento con toda comodidad y por un precio módico: la abundancia de los manantiales dan un copioso y abundante surtido de agua para el establecimiento. Los enfermos que lo requieran, tendrán el uso de baños templados o calientes. Las personas que deseen conciliar con el contratista, serán hospedados, asistidos decentemente, conducidos a los baños y tendrán el uso de las aguas de los mismos, todo por un precio módico y convencional, dirigiéndose a el efecto anticipadamente a D. Juan Crespo Yaro, vecino de dicha villa.

Arrendamiento. Se alquila desde el dia la casa calle de Almonas num. 8: en el almacen de maderas de Blandes de la Victoria darán razon.

Obra de testo. Navarro - Confiabilidad en general. Se halla de venta en la libreria de este Diario, y en casa de su autor, Dolores chicos num. 10.

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y calera de Vista Hermosa, a los siguientes precios:

- Metro de cal viva: 80 rs.
- Caliz de cal muerta: 25 rs.
- Carga de cal para blanquear: 20 rs.
- Cargas de mampuesto grueso: 2 1/2 rs.
- Id. de picadura: 2 rs.

Silleria sacada por cuenta del consumidor, la carretada en cantera, a 4 rs. - Mamposteria id. id., a 3 1/2.

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa num. 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la horchateria madrileña situada frente a la parroquia de San Andrés, en direccion al Realjo, num. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranja, limon, zarparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos herez guas. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan a 4 rs. libra. Tambien se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz a 42 cuartos libra.

Guia del bañista en España, por D. Manuel Torrijos.

Situacion de los baños, descripción de ellos y sus alrededores, sus distancias de Madrid y capitales de provincias, precios de los baños, del hospedaje y habitaciones en las fondas; nombres de los médicos, propietarios, administradores y empleados; modo de hacer el viaje; tiempo que en él se invierte, ya sea en el ferro-carril, ya en diligencia; temporadas en que están abiertos los establecimientos de baños, calidad y temperatura de sus aguas, usos a que se destinan, y qué clase de enfermedades curan; diversiones de que pueden gozar los bañistas; trato que se les da en las comidas, y otras mil noticias utilísimas que sería prolijo ir enumerando.

El coste de la Guia del Bañista es de diez reales ejemplar en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro num. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarderías, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristalada y empapelada con lujo, jardin, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Sustituto. Se necesita un hombre que desee servir en lugar de uno que ha sido declarado soldado. En el despacho de Diario de Córdoba informarán.

Fotografias magicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografias que tanto llaman hoy la atencion en Paris.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografia bonita y duradera para un album, y se procura una distraccion curiosa y recreativa.

Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografias a 46 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Arrendamiento. El de un portal calle Ambrosio de Morales num. 4: en la misma casa se tratará.

Pérdida. La persona que se hubiese encontrado 169 sellos de correo, el dia 3 del corriente, de 12 a 12 1/2 de la mañana y en las calles del Liceo, Azonacías, Letranas, Santa Victoria, Santa Ana, Pedregosa, Céspedes a la de Torrijos, y quiera entregárselos a su dueño, en esta redaccion se le dará su nombre.

Afinaciones. En la calle puerta del Oso, plazuela de Frias, num. 33, se componen y afinan pianos: los precios de las afinaciones son los siguientes. Pianos de cola a 8 rs. Pianos verticales de tres cuerdas por punto a 7 id. Pianos id. de dos cuerdas id. a 6 id. Pianos horizontales de mesa a 5 id. Las composiciones se harán bastante arregladas, segun la importancia de ellas.

Venta. La de dos grandes guardarropas y varios buletes en la calle Perez de Castro, num. 40, piso alto. José Pomada dará razon.

Pérdida. La de una jaca castaña, cerrada, de seis cuartas y media, con un lunar blanco en la nalga derecha, que se perdió desde el lugar del Provedor por el carril de la Conejera a Córdoba: la persona que se la encuentre la entregará en el establecimiento de bebidas frente de la puerta del Rincon número 400, a Cristóbal Millan, y se le dará una gratificacion.

Barato. En la calle de San Hipólito num. 4 se venden patatas de gran tamaño, sanas y separadas todas las menudas, dándose la arroba a 5 rs.: se espenderán a este precio en todo el presente mes.

Venta. La casa calle de los Deanes num. 6, acristalada, con agua de pie y empapelada: en la misma darán razon.

Arrendamiento. El de la casa calle de la Feria num. 79. Su dueño calle del Ayuntamiento números 44 y 46.